

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**YA ES HORA.**

Es un hecho innegable que los partidos políticos que deben su vida á la revolucion de Setiembre han llegado al estado más completo de descomposicion. Nada importa que esos partidos revolucionarios blasonen aún de su entusiasmo por las ideas que proclamaron hace seis años: cada uno las comprende y las explica á su manera; ninguno de ellos ha podido sostenerlas ni aplicarlas desde las esferas del poder, y todos, al venir á formar en las filas de la oposicion, se han destrozado recíprocamente. Lo contrario sucedió siempre á las entidades ó partidos políticos que tenían un ideal fijo y definido, y que á la sombra de una bandera necesitaban militar en frente del poder, para organizarse mejor y robustecer sus filas.

Ese fenómeno que se observa en los partidos formados de revolucionarios es más tangible desde la estrepitosa caída que dieron de las olímpicas alturas del poder los más exaltados hijos de la revolucion.

Desde entónces, vemos que el partido republicano se deshace, en términos de no saberse ya cuántos son sus matices, cuántos los fragmentos que lo constituyen. Los más avanzados elementos, que eran á la vez los más comprometidos, se esconden y anulan, para que se les olvide en lo posible; otros reniegan del federalismo, á que debieron el ser como hombres políticos, renegando así de sus ideas, de sus compromisos y de su historia; los hay que se conforman de buen grado con la trágica muerte que ofreció á su poderío una radical y no enmohecida espada, y no faltan quienes hasta aceptan resignados el gobierno homogéneo del Sr. Sagasta, con tal que se conserve el nombre siquiera de república, única cosa que han podido salvar. ¡Cuánto triste por cierto, y parecido al que tendría quien, viendo á las llamas consumir su casa, hubiese salvado la tablilla que dice: «Asegurada de incendios».

Esos republicanos platónicos é inofensivos van sin notarlo á la monarquía; otros, como los firmantes del último Manifiesto, no saben adónde van ni dónde se encuentran, pues ni con un compás de precision se podrá fijar con seguridad si están más lejos de Pi que de Castelar, más distantes de los cantonales que de los posibilistas, adónde tienen, en fin, su centro de gravitacion.

En cuanto á los radicales, no sabemos qué se ha hecho de aquella vitalidad, de aquella energía con que, en repetidas ocasiones, asombraron al País; aquella fuerza de carácter, aquella inflexibilidad de doctrina, que los llevaba á pedirlo todo ó á rechazarlo todo.

Algo parecido acontece á los conservadores de la revolucion: progresistas netos en su mayoría, estan admirados de lo que les sucede: llevan la voz en el poder, están solos, no van á reata de nadie. ¡Qué ilusiones!

El partido «revolucionario» de la situacion, ejerciendo una dictadura como jamás se conoció en España, está matando la revolucion, mientras en todos los tonos protesta de su amor hácia ella. ¡Los conservadores de la revolucion extremando todos los medios de gobierno de los conservadores no revolucionarios y llevando las cosas á un punto á que éstos no hubiesen llegado probablemente jamás! Pero

¿qué importa? Siguen diciendo que están dentro de la revolucion, y por más que estén fuera de su credo, de su política, de sus ideas de siempre, siguen llamándose revolucionarios. ¡Como el de la tablilla del incendio!

Cuando llegue una situacion definitiva y estable para este país, en la cual puedan juzgarse sin pasion y razonadamente los hombres y los acontecimientos de los últimos tiempos, será curiosa por demás la historia que habrá de escribirse de los conservadores de la revolucion, que hoy ocupan las alturas del poder y manejan á su antojo la mas omnívoda de las dictaduras.

Se llaman constitucionales, y no sabemos que tengan Constitucion que guardar; se llaman conservadores, y quieren ser revolucionarios; se dicen destinados á restablecer el orden, tan hondamente perturbado, y siendo la mas sólida base del orden el respeto á las leyes, nos tienen bajo la ley de la dictadura; quieren la conciliacion práctica, ocupando ellos el poder y el presupuesto; quieren el apoyo de todos los partidos, sin prestarlo ellos á ninguno; quieren, por último, que si los males de la patria, que reconocen y confiesan, como todo el mundo, han de hallar su término en la aceptacion de buena fé, por todos los hombres de la escuela liberal, de la solucion considerada como única posible y eficaz en el extremo á que hemos llegado, esa solucion sea traída por ellos, que son los únicos que real y verdaderamente la dificultan, sosteniendo una interinidad que nada resuelve, que a nada conduce, y que solo sirve para prolongar el estado de atonia en que se consumen las ya escasas fuerzas que van quedando al país.

Esperamos que al fin hallará eco la voz del patriotismo en esos corazones.

Los hombres que tienen en su mano la salvacion de la patria no podrán ver con impasible tranquilidad que lance esta en sus brazos el último aliento, ni la dejarán morir, siendo tan fácil y conocido el remedio.

El partido constitucional conservador de la revolucion, mejor dicho, los hombres que despues de apreciar los amargos frutos del movimiento de 1868, que tan duramente será juzgado por la historia, han tratado de remediar los males causados, no pueden detenerse al llegar al fin, ni por una cuestion de amor propio mal entendido, destrozaron su obra reparadora y permitir con su inercia que la quebrantada pero no muerta serpiente de la revolucion vuelva lentamente á ir levantando su cabeza, para que al menor descuido nos veamos de nuevo prisioneros en sus formidables anillos.

Patriotismo solamente pedimos á los hombres del Poder: y ya que el estado de descomposicion de los partidos con dificultad ofrecerá otra ocasion mas favorable que la actual para recomponerlos, recogiendo sus fragmentos bajo su bandera á cuya sombra quepan todos, aproveche la ocasion el partido que se llama constitucional y conservador; lo cual habrá conseguido con solo dejar de llamarse—puesto que ya ha dejado de serlo—revolucionario.

(«El Tiempo.»)

Noticias nacionales.**NOTICIAS DE CUBA.**

Por la vía de Nueva-York recibimos hoy las si-

guientes noticias de Cuba, que no carecen de importancia:

«Habana 19 junio.—El gobierno ha recompensado once oficiales de la armada española por sus servicios en la defensa de Manzanillo, con ascensos, con declaraciones de varias clases y las gracias de la nacion.

Habana 21.—Treinta y seis de los comerciantes, banqueros y Bancos principales han firmado un arreglo para recibir la moneda extranjera.

Los comerciantes de la Habana estimulan á los habitantes á que salgan de su letargo, á fin de hacer algo que salve á la isla de la ruina financiera antes de que sea demasiado tarde.

Ha habido esta noche una conferencia en el palacio del capitan general en la cual se encontraban presentes todos los coroneles del ejército y los principales jefes de los voluntarios.

Hoy se ha formado en este puerto una inmensa manga de agua que pasó por enmedio de las embarcaciones causando grandes daños. Zozobró la barca rusa «Jenny» y varios botes fueron echados á pique. No ha habido pérdidas de vida. Los buques de guerra dispararon varios tiros sin bala, con lo cual lograron disolver la columna de agua.

Habana 22.—Los periódicos de la Habana aseguran que ha estallado la desunion entre los insurrectos. Los partidarios de Santa Lucía y los de Gomez han tenido un encuentro á nueve leguas de Puerto-Príncipe y otro á ocho leguas de dicha ciudad, en los cuales las pérdidas fueron considerables de ambas partes.

Una columna volante derroto á una partida de insurrectos, que sufrió grandes pérdidas, y otra partida huyó á las montañas de Cubitas. No se han publicado despachos oficiales referentes á las anteriores noticias.

El capitan general Concha pasó ayer revista á los voluntarios de Matanzas y hoy á los de Cárdenas.

Ayer fueron convocados los hacendados por orden del capitan general, para tratar del medio mejor y mas pronto de cancelar los billetes del Banco Español, emitidos por cuenta del tesoro, con los ingresos del 10 por 100 de contribucion, impuesta el 28 de abril, sobre los productos de los bienes raices. Los hacendados han convenido al fin en pagar un impuesto semejante, como contribucion municipal, manifestando al propio tiempo al capitan general, que si el 10 por 100 no era suficiente, estaban dispuestos á pagar el quince, el veinte, el treinta ó lo que las autoridades creyesen necesario.

Correo de ayer.

Madrid 13 de julio.

Casi toda la prensa de anoche se ocupa de la anunciada reunion carlista en Dax, á la que se supone asistirá Cabrera.

Segun nuestros informes, en efecto, tanto D. Carlos como doña Margarita han dirigido varios comisionados á Lóndres, con la mision de recabar del antiguo gefe del carlismo su promesa de asistir á la reunion que en Dax deben celebrar los principales personajes de la causa carlista.

Hasta ahora no ha sido posible decidir al general Cabrera á que se preste á ello, y si las noticias que hasta nosotros han llegado son exactas, no es fácil

que pueda recabarse del general carlista el que abandone su habitual residencia de Wenworth.

Ayer hubo temores de que los alumnos de la escuela de ingenieros militares produjeran algun alboroto.

Las medidas adoptadas por las autoridades civil y militar de Guadalajara fueron bastantes á evitar todo desórden.

El general en jefe del ejército del Norte, señor Zavala, continuaba ayer en Logroño terminando la organizacion del ejército del Norte.

El cabecilla Bonet recorria ayer los pueblos de la Granja, Puebla y otros de la provincia de Cuenca, habiendo arrebatado algunos caballos del conductor de la correspondencia.

En Pego y Altea pueblos de la provincia de Alicante, se trató ayer de alterar el órden con el pretexto de los consumos, habiéndolo cortado las medidas adoptadas por las autoridades.

A consecuencia de la subida del pan se produjo ayer en el mercado de Oviedo un ligero alboroto, que fué reprimido inmediatamente y detenido un individuo al parecer promovedor del motin.

Segun dice el «Diario Español,» se ha mandado suspender la ejecucion del carabinero que, segun sentencia del consejo de guerra reunido en Ciudad-Real, debió ser puesto ayer en capilla, á fin de dar tiempo para llenar algunas formalidades en la tramitacion.

Ayer se presentó al capitán general de Madrid el titulado general carlista Somolinos, que despues de haber mandado durante algun tiempo las partidas carlistas de Guadalajara, abandonó la causa de don Carlos, trasladándose á Bayona donde ha permanecido hasta hace poco.

El Gobierno ha concedido el indulto que tenia solicitado.

A 12.000 ascendia el número de bajas naturales que habia en el ejército del Norte, ántes de que se envaran los últimos refuerzos.

Personas llegadas de Cornudella á Reus, aseguran que el juéves último un grupo de unos 30 carlistas cogió en las inmediaciones de aquella poblacion á dos paisanos de los que fusilaron uno, y poco despues se apoderaron de unas nueve personas entre hombres y mugeres y niños, por cuya libertad han exigido algunos trimestres de contribucion, que habrán sido ya entregados.

Ya deben haberse embarcado en el puerto de la Coruña para el de Santander, 200 hombres del actual reemplazo.

Con este motivo dice el «Diario de Santiago» que desde el año 1870 ha suministrado Galicia para el ejército unos 28.000 hombres próximamente.

Segun nuestras noticias, el elemento cabrerista está completamente divorciado de D. Carlos, toda vez que este para nada atiende sus consejos, ni se ocupa de ellos para nada.

Con este motivo se nos asegura por conducto autorizado, que los jefes procedentes de esta fraccion que se encuentran en el Norte, piensan trasladarse á Bayona dejando en completa libertad al elemento que hoy predomina cerca de D. Carlos.

Un periódico de Suiza ha dicho que el príncipe de Bismark habia prometido su apoyo decidido al príncipe Alfonso para ayudarle en su empresa de ocupar el trono español, siempre que don Alfonso siguiese la conducta religiosa de Alemania. La «Epoca», al esponer su creencia de que lo dicho

por el diario helvético, carece de verdad, hace constar que los liberales alfonsinos rechazan el ultramontanismo, que creen tan perjudicial para la causa liberal como los errores de la revolucion, siendo el ultramontanismo el que favorece á los carlistas. Y añade:

«No lastimemos los sentimientos católicos de España para dar al carlismo la fuerza que los delirios revolucionarios le prestaron; pero no aceptemos los que, siendo conservadores, no hemos dejado de ser liberales, comunidad alguna de ideas con los que pretenden establecer un divorcio impío entre la religion y la libertad.»

Anuncian de Lisboa que ha llegado á aquella capital el general Sr. Martinez Campos.

Anoche circulaban diferentes rumores, infundados todos, sobre cuestiones de Hacienda, que amenazaban con una crisis inmediata, y sobre asuntos que podian parecer ciertos á los que no se hallan al corriente de los secretos políticos ó se lisonjean con las dificultades que pudiera hallar en su marcha la situacion actual; pero podemos asegurar que no hay en los momentos actuales razon bastante que justifique la esperanza de una crisis inminente, ni total ni parcial.

Sigue interceptada la comunicacion telegráfica entre Santoña, Laredo y Castro.

Por haberse retirado los carlistas de la línea de Portugalete á Bilbao, ha podido restablecerse la comunicacion telegráfica entre ambos puntos.

Se cree que el tercer ejército, cuya reorganizacion está terminando el general Zavala, será mandado por el general La Serna.

El general Montenegro, segun nos escriben de Valencia, está dando muestras de una grandísima actividad en la persecucion de las facciones á las que no deja descansar, frustrándole todos sus planes.

Parece que algunas partidas carlistas se habian corrido de nuevo hácia Cuenca, pero ya se han tomado las medidas convenientes para contrariar sus planes.

La esposa del pretendiente se propone pasar de Pau á Dax para asistir á la gran reunion de jefes carlistas que va á celebrarse, cuya reunion vendrá á demostrar que las autoridades francesas siguen favoreciendo abiertamente á los partidarios del absolutismo, á pesar de los buenos propósitos que parecen existir en el gobierno francés para el de España.

Un telegrama fechado ayer en Bilbao dice, que los carlistas han apresado 36 liberales de Placencia y 20 de Algorta, y han enviado á un comisionado con fuertes amenazas si la autoridad no les concede libertad de pescar.

(«Correspondencia.»)

—Hoy debe quedar ultimado con el señor ministro de Hacienda y el Ayuntamiento de Madrid el encabezamiento para la contribucion de consumos.

—Dicen de Constantinopla que el incendio de Tenedos han ardidado 500 casas.

—El general Sr. Cotoner se hallaba hoy algo indispuerto á consecuencia de los fuertes calores que se dejan sentir.

—El general Peralta llegó anteanoche á Bilbao, habiendo examinado ayer mañana las fortificaciones, y felicitado á los jefes del cuerpo que han intervenido en su direccion.

—El Hour de Lóndres anuncia que el Parlamento inglés será cerrado hácia el 8 de Agosto.

(«Epoca»).

CARTAS DE LA GUERRA.

Lerín 9.

Aquí estamos casi incomunicados. Se continúan haciendo algunas obras de defensa en la poblacion, y trabajando los hornos de campaña, que están dando magníficos resultados para el suministro de pan á las tropas.

Estas se encuentran repartidas en Tafalla, Lárrega, Lerín, Lodosa y Logroño. No sabemos el pensamiento del nuevo general en jefe, y se hacen de él muchas versiones, como sucede siempre. Pero es lo cierto que nada hay por ahora.

Aquí ha quedado el brigadier Colomo, que tan bien se portó en Zabal durante el ataque; y en la retirada de sus tropas. Entre los batallones que manda figura el de marina que tanto sufrió en las acciones de abril, y que cuenta en junto con doce oficiales.

El ayuntamiento se porta bien, escepto en los alojamientos, que no los puede hacer peor, habiendo casas privilegiadas en las que nunca falta un número excesivo de alojados, como sucede en la mia, mientras otras están vacías, y el caso es que por molestar á los dueños de ellas, resulta que los molestados somos nosotros.

Pasan de 150 los enfermos de este hospital y se piensa en evacuar algunos mandándolos á Logroño donde el trabajo de los médicos militares es escesivo.

El calor sofocante, y hemos tenido dos tardes de tormenta que nos ha alarmado por si caia alguna chispa en el de municiones, donde no creemos seria difícil establecer un para-rayos.

Espero salir pronto de aquí y entonces tendré ocasion de darles mas noticias y mas amenudo, puesto repito á Vds. que aquí la cuestion de correos está muy mediana, pasándonos tres y cuatro dias sin recibir ni poder mandar cartas. Con la venida de Colomo creemos que esto mejorará.

Bilbao 11.

Anteayer por la mañana salió para esta villa una columna al mando del brigadier Cassola, compuesta del batallon cazadores de Alba de Tormes, cuatro compañías de la guardia foral, tres de Galicia y algunas de Saboya, con objeto de traer reses y trabajadores para los fuertes y batir al enemigo que se hallaba en los pueblos del valle de Azúa. Nuestra fuerza llegó á Munguía sin ninguna resistencia, donde se habian replegado los carlistas creyendo que las tropas no llegarían: así es que en el momento en que supieron que avanzaban sobre aquella villa, salieron huyendo precipitadamente. La columna permaneció en Munguía todo el tiempo que tuvo á bien, sin que fuese molestada por nadie, saliendo por la tarde para regresar á esta villa. Entónces unos dos batallones carlistas siguieron la marcha de la tropa hostilizándola de cerca, contestando nuestras guerrillas con gran decision y causándoles numerosas bajas. La columna llegó al anochecer á los pueblos de Sondica, Erandío y Azúa donde pernoctó, regresando a esta villa ayer mañana.

Segun noticias de origen carlista, los facciosos han tenido en el combate de ayer 14 muertos, contándose entre estos un titulado teniente coronel. Se ignora el número de heridos porque siempre procuran ocultarlo enviándolos á caseríos lejanos.

Nuestras fuerzas han tenido unas 20 bajas. El general Morales de los Rios está muy satisfecho del comportamiento de las tropas y así lo ha manifestado al gobierno.

La columna se apoderó en Munguía de 800 raciones y una pipa de vino destinadas á los carlistas y se trajo 60 mayores contribuyentes que responderán de los pedidos hechos al pueblo por el gobierno.

El marqués de Valdespina ha caído en desgracia al ver los carlistas que las tropas han ido á Munguía sin dificultad. (Imparcial.)

—Se sabe que se trata de rescindir el contrato con el Banco hipotecario. Este pide veinte y cuatro millones de indemnización, pero el Sr. Camacho ha dicho, y todos le aplauden, que no dará un céntimo y ha enviado el expediente al Consejo de Estado así como el contrato con el Banco de París.

Aquel alto cuerpo consultativo ha pedido al ministro una porción de datos, y el señor Camacho va á remitir todos los contratos que se han hecho por el Tesoro con sociedades y particulares desde cierta época acá para publicarlo todo en la «Gaceta» y sepa el país en detall los infinitos préstamos y anticipos que se han hecho, en qué especies, á que tipos y qué clases de garantías. El gobierno se ha puesto decididamente al lado del señor Camacho.

El gabinete en masa está decidido á que se descorra el velo en la cuestión económica para que el país tenga completo conocimiento.

Ciertas gentes hacen esfuerzos para que el alto cuerpo consultivo informe de cierta manera, pero la rectitud de las personas que componen el Consejo de Estado es una garantía para el país, y se tiene la seguridad de que el informe que emita estará ajustado á las reglas de la estricta justicia.

—París 12.—Segun noticias de origen carlista se confirma que don Alfonso de Borbon y Este fué ligeramente herido en un brazo en la acción de Nerves.

Versalles 9 (alcance por las palomas mensajeras de la agencia).—La sesión de ayer ha sido notable por tres votaciones que equivalen á tres derrotas. La primera para los legitimistas que se han encontrado reducidos á 80. La segunda para el ministerio que ha sido vencido por una mayoría de 36 votos. La tercera para la misma Asamblea, que asustada de lo que acaba de hacer se apresuró á volver atrás votando la orden del día pura y simple.

—Se ha publicado una nota de los diputados de la extrema derecha negando que tengan intenciones hostiles al mariscal Mac-Mahon, pero diciendo que no admiten que su voto á favor de ley del 20 de noviembre pueda interpretarse como contrario á la monarquía.

Segun noticias de la frontera, unos 3.000 carlistas con siete cañones atacaron esta mañana á Puigcerdá. Las mugeres y los niños se han refugiado en Bourg Madame. Un telégrama de Bayona asegura que un barco inglés ha desembarcado en Vizcaya 25 cañones krupp y 200 cajas de municiones para los carlistas.

—Perpiñan, 13.—El ataque dado ayer por los carlistas á Puigcerdá ha sido infructuoso.

Los defensores de la plaza les inutilizaron un cañon matandoles cinco artilleros.

Ha llegado Saballs con refuerzos, pero se esperan varias columnas en auxilio de la plaza.

MENSAGE DEL MARISCAL MAC-MAHON

Hé aquí el «Mensaje del mariscal Mac-Mahon» leído en la Asamblea nacional por el ministro de la Guerra, vice-presidente del Consejo de ministros:

«Señores: Cuando por la ley de 20 de noviembre pusisteis en mis manos por siete años el Poder Ejecutivo, fué vuestro propósito colocar sobre toda controversia el mandato que vuestros sufragios me habian conferido, dando así á los intereses la seguridad que les es necesaria y que precarias instituciones son impotentes para procurársela.

»El voto de la Asamblea me ha impuesto grandes deberes, de los que soy responsable ante el país, sin que en ningún caso me sea permitido sustraerme á ellos. Me ha conferido derechos de que jamás me serviré como no sea para el bien del país. Los poderes de que me habeis investido tienen una du-

ración determinada; vuestra confianza los ha hecho irrevocables, y anticipándolos á la votación de las leyes constitucionales, al conferirmelos, habeis querido enlazar vuestra soberanía.

»Para defender esos poderes cuyo término no puede abreviarse, usaré de todos los medios que me prestan las leyes. Y al hacerlo, por otra parte, me hallo convencido de que responderé á los cuidados y á la voluntad de la Asamblea, la cual, cuando me ha colocado por siete años á la cabeza del gobierno de Francia, ha querido crear un poder estable, fuerte y respetado.

»Pero debe completarse la ley de 20 de noviembre; la Asamblea, que ha prometido dar al poder por ella fundado los órganos, sin los cuales no sabria este gobernar útilmente, no puede pensar en declinar su compromiso; que la Asamblea me permita hoy recordárselo de una manera apremiante y reclamarla la mas pronta ejecución.

»El país manifiesta sus deseos de que se organicen los poderes públicos, lo cual será para él la mas firme garantía de estabilidad. Es preciso que se resuelvan las cuestiones reservadas; nuevos aplazamientos prolongando la incertidumbre, pasarían sobre los negocios, perjudicarian á su desarrollo y prosperidad. El patriotismo de la Asamblea no flaqueara ante las obligaciones que le quedan para cumplir; dará al país lo que le debe y lo que este espera. En nombre de los mas grandes intereses le conjuro á completar su obra, á deliberar sin retardo sobre cuestiones que no deben quedar por mas tiempo en suspenso; así lo exige el reposo del país.

»Unidos en la misma responsabilidad, la Asamblea y el gobierno querrán juntos llevar á términos los deberes que les son impuestos. Nada hay mas imperioso que asegurar al país, por medio de instituciones regulares, la calma, la seguridad y el sosiego de que tanto necesita.

»Encargo á mis ministros hagan sin tardanza conocer á la comisión de las leyes constitucionales, los puntos sobre los cuales creo esencial deber insistir.

»Versalles 9 de julio de 1874.—El presidente de la república, mariscal de Mac-Mahon, duque de Magenta.»

BARCELONA.

ULTIMA HORA.

No daban lugar á duda las noticias que venian llegando desde el viernes último, de que los carlistas iban á atacar por tercera vez la heroica villa de Puigcerdá, que tanta dentera le da á Savalls, que es tambien ahora el autor de la jornada.

En efecto, varios telégramas particulares fechados en Bougmadame (Francia) á media hora de Puigcerdá, han anunciado que entre cuatro y cinco de la mañana de ayer, empezaron á hacer fuego los cuatro ó cinco cañones que delante de la espesada población situaron los carlistas.

La villa contestaba al fuego enemigo y reinaba en sus defensores el mayor entusiasmo.

Los últimos telégramas á que nos referimos anuncian que las baterías carlistas habian disparado unos ciento treinta cañonazos contra Puigcerdá, pero con gran desacierto y sin efecto casi.

En cambio, los certeros tiros de Puigcerdá habian desmontado un cañon carlista, matando á cinco individuos de los que lo servian.

Parecia por último que habian suspendido los carlistas el ataque, retirándose algo; pero se presumia al propio tiempo si seria para reemprenderlo de nuevo en espera de refuerzos.

De todas maneras, confiadamente esperamos que tambien ahora fracasarán los inicuos planes que tengan contra Puigcerdá Savalls y sus gentes, á quie-

nes tan caras les han costado ya las pasadas intenciones.

La decisión de los defensores de la villa, el entusiasmo de que se hallan paseidos, la firme resolución que les anima de perecer entre sus ruinas antes que rendirse, y la prontitud con que sabemos ha dirigido respetables fuerzas en auxilio de los atacados, nuestro dignísimo capitán general, nos tienen tranquilos sobre la suerte de Puigcerdá.

Las desgracias y destrozos que en último resultado pueda causar la tenacidad del carlismo serán un nuevo timbre de gloria para los puigcerdaneses, que no han de avenirse fácilmente á perder los dictados de heroica é invencible que han conquistado para su querida y siempre liberal cuanto esforzada villa.

—Segun «El Espectador» de Sabadell, el viernes por la tarde el comandante militar de Tarrasa don Clemente Ramos con tres compañías del regimiento de Estremadura, 50 ó 60 individuos de la ronda de Sabadell y de 40 ó 50 de la de Tarrasa, al salir de San Lorenzo Savall, adonde habian ido para incautarse de los mozos de la reserva que no se han presentado todavía, fueron atacados por 1,500 á 2,000 carlistas, segun parece, mandados por el cabecilla Miret.

Las tropas liberales se retiraron ante el número haciendo bajas al enemigo. Dichas tropas tuvieron un capitán y cuatro soldados muertos; un comandante, un oficial y tres soldados heridos; un capitán y diez soldados contusas 30 ó 40 estraviados y cuatro muertos.

De «La Crónica de Cataluña» del 13.

Sobre el mediodía de ayer se observó que se tomaban algunas precauciones militares por la parte de los barrios de San Antonio. Colocáronse retenes de tropas en determinados puntos y se vió que recorrían aquellos sitios algunas patrullas de caballería. En Sans se adoptaron tambien varias precauciones. Por la tarde se situaron fuerzas del ejército en algunas calles próximas al Padró á donde fué el general gobernador señor Buceta, quien luego al retirarse se entró por algunos momentos en las Casas Consistoriales. Decíase que estas disposiciones militares las habia motivado el haber corrido la voz de que se trataba de introducir algunos carros cargados de mercancías sujetas al impuesto de consumos, eludiendo el pago de los derechos.

Madrid 13.

Un aldeano ha disparado un tiro contra Bismark resultando ligeramente herido en una mano. El autor del atentado ha declarado que es de Magdeburgo.» Del «Diario de Barcelona» del 12.

Crónica Local.

Al publicar ayer la lista que nos procuramos de las personas que se nos dijo habian de formar nuevo Ayuntamiento en Mercadal, omitimos involuntariamente el nombre de un concejal que es don Gabriel Villalonga y Andreu; y aunque se susurra si posteriormente vino tambien la orden de suspender la renovación del Ayuntamiento de dicha villa, como parece sucedió con el de Ciudadela, no sabemos de fijo lo que haya de positivo en tal asunto; y damos en consecuencia con reserva á nuestros lectores las noticias que corren referentes al mismo.

Hemos procurado averiguar si tiene algun fundamento la de renovación del Ayuntamiento de Ferrerías, de que habla tambien «El Noticiero» y no dudamos que es pura invención, ó tal vez buen deseo del colega de que se restablezcan las municipalidades *republicano-federales*, sus amigos, en toda la isla.

* * *

La imagen de Nuestra Señora del Carmen que con gran devoción se venera en la iglesia del mismo nombre en esta ciudad, fué visitada en todo el día de ayer con motivo de su festividad por multitud de fieles de todas clases. La misa mayor celebrada por el señor don Julian Maresma, Rector de la parroquia de San Jaime en Barcelona, fué solemne, asistiendo numerosa concurrencia. La orquesta de la *Farmónica* cumpliendo su encargo hizo sentir á los oyentes una misa composición de muchos años de nuestro eminente maestro señor Andreu presbítero. La ejecución fué esmerada y tanto los señores cantantes como la orquesta, estuvieron á la altura que de derecho les correspondía. El *andante* de la *sinfonía* y el *allegro* de la ópera «Juana de Arco» fueron las dos piezas que se tocaron: el primero en el ofertorio de la misa y el otro á su terminación.

El domingo próximo día 19 del corriente se celebrará en el vecino pueblo de San Cristóbal, su acostumbrada y tradicional fiesta en honor de dicho Santo, consistiendo en cabalgata, corridas y baile público; esperamos será concurrida y no habrá desgracias que lamentar.

Y vengan fiestas.—También en el pueblo de Fornells se celebrará el mismo domingo su antiquísima y popular fiesta dedicada á su Santo patron San Antonio, consistiendo en cabalgata, corridas y baile. Habiéndose recién construido dos embarcaciones para el tráfico de pesca, la comision de festejos ha señalado un premio para la regata que tendrá lugar en la tarde de dicho día entre cinco y seis de la misma, y en que se dice tomarán parte dichas embarcaciones, pues sabemos que entre los dueños hay gran empeño en obtener el premio.

Leemos en «El Isleño.»

«Habiendo necesidad de adquirir sobre dos mil pares de boreguies reglamentarios para marinería el Exmo. Sr. Capitan general del departamento de Cartagena ha pedido muestras á este señor Comandante de Marina, lo cual hacemos presente á los industriales de este ramo por si les conviene presentar alguna de dichas muestras en la espresada oficina.»

Dice «El Diario de Palma.»

«Anteayer domingo fué remitida á Madrid la exposición que presenta el M. I. Ayuntamiento al Gobierno Supremo de la Nación, pidiéndole que mejore el decreto de 26 de junio en sentido favorable al municipio, pero sin recargar un solo céntimo á los contribuyentes. En dicho documento se manifiesta á la superioridad el lastimoso estado económico en que nos hallamos, y la necesidad que tenemos de hallar recursos con que la municipalidad pueda cumplir sus sagradas obligaciones.»

—«El Ayuntamiento acordó, en sesión de ayer, suprimir el impuesto sobre artículos de comer, beber y arder que se introducen por la Aduana de este puerto, y en cambio exigir el 100 por 100 de recargo sobre los derechos de consumos que recauda el Gobierno; pero solamente sobre las especies recargables, según el decreto del 26 de junio último.»

En el puerto de Málaga han despedido para este Lazareto al buque «Wekradeley» por proceder de Nueva Orleans, que está declarado súcio

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio

de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 14 de Julio de 1874.

EFECTOS PÚBLICOS	Queda	
	DINERO.	PAPEL
Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado anterior.	11'60	11'65
Id. id. id. exterior, emision 1867.	15'95	16'10
Banco de Barcelona.	89'00	90'00

CAMBIOS.

	Dinero.	Papel.
Londres 90 días fecha . . .	49'80	
París 8 » vista . . .	5'46	1'2
Marsella » » . . .	5'46	1'2

Bolsin del día 15.

El 3 p. 100 consolidado quedó á las 12 de la mañana á 11'60 dinero y 11'62 1/2 papel.

Diario de Barcelona

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Alejo confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora de la Concepcion en San Francisco.

En la iglesia del Carmen á las 9 y 1/2 misa solemne en honor de la Reina del Carmelo con sermón que dirá D. Nicolás Fabregues Pbro. Párroco del Hospital militar. Por la tarde al anochecer seguirá el devoto y solemne octavario.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 15.

Para Palma vapor-correo Mahonés cap. D. Juan Tomás con 17 trips. varios efectos y la correspondencia.

Entrados el 16.

De Ciudadela en 1 día pailebot San José pat. Diego Caules con 8 trips. efectos y sillares.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Madrid 14.—10'45 m.

Mahon 15.—6'55 t.

El señor Ministro de la Gobernación ha publicado un decreto mediante el cual se reserva el derecho de multar, suspender ó suprimir los periódicos, quedando anulados los decretos anteriores sobre advertencias.

Puigcerdá defendíase enérgicamente á pesar de estar recibiendo 125 cañonazos.

Bolsa 11'30.

Madrid 16.—4'15 m.

Mahon 16.—2'24 t.

Cuenca capital de la provincia de Albacete atacada por los carlistas sigue defendiéndose bizarramente ocupando estos algunas casas y arrabales.

Los carlistas que sitiaban á

Puigcerdá se retiran.

El general Serrano volverá á la Granja tan pronto como se haya socorrido á Cuenca.

Bolsa 11'40.

Barcelona 15 Julio.

Mahon 16.

Habana 11. Cotizacion del oro 165 por ciento prima.

Anuncios.

El Comisario de Guerra Inspector de Subsistencias de esta plaza.

Hace saber: que no habiéndose obtenido remate en las dos subastas consecutivas intentadas en esta plaza en 10 de Junio próximo pasado y 8 del actual al objeto de contratar por el término de un año el acopio de la leña en rama necesaria para el horno de la factoria de Subsistencias de la misma, se convoca por medio del presente anuncio, en virtud de lo dispuesto por el señor Intendente Militar de este Distrito en 13 de este mes, á las personas que deseen tomar parte en dicho servicio para que presenten proposiciones abonadas al indicado fin, las cuales serán admitidas en el despacho de esta Comisaria de Guerra, sito en la plaza de San Roque número 5, por espacio de 15 días á contar desde el de la fecha, en cuya oficina se darán las esplicaciones que á dicho objeto interesen. Mahon 15 Julio 1874.—Andrés Llabrés.

Precio fijo y barato.

En la Tienda del señor Gregorio, calle del Castillo número 11 se hacen tres días de los géneros existentes que son Viérnes, Sábado y Domingo de esta semana.

Pañuelos batista á 8 céntimos, á 12 y á 21 céntimos uno.—Pañuelos *llista* de mano á 8, á 12 y á 16 céntimos uno.—Pañuelos hilo, blancos, con cenefa morada y otros encarnada á 17 céntimos uno.—Pañuelos hilo blanco finos á una peseta uno.—Ropas algodón de pantalones á 7 céntimos palmo de hilo, á 8 1/2 y mas; superiores á 10 céntimos.—Cortes de Pantalón lana á 9 reales plata, á 10, á 11, á 12, á 13, á 14, á 15, á 17 y superiores á 20 reales plata corte.—Trajes de llaneta de 14 palmos á 2 duros, á 2 1/2 y á 3 duros.—Cotonets dobles á 4 1/2, á 5 1/2, á 6, y el mas ancho á 7 1/2 céntimos el palmo.—Llanetas de vestidos de señora de 3 palmos ancho á Columnaria la cana.—Mosolinas blancas de Cortina á 7, á 10 céntimos palmo y de ocho palmos ancho á 20.—Llanetas *fondo blanc pick morat, pick vermell*, ancha, á 11 céntimos palmo.—Amburgos y Madapolanes á 4 1/2 y 5 céntimos palmo.—Listados anchos de vestidos de primera clase á 9 1/2 céntimos palmo.—Ropas blancas puro hilo para Camisas á 9, á 10, á 12 y á 14 céntimos palmo.

Leche de burra.

Se encontrará todos los días en la calle de Ramis núm. 49.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.